

LA PREDICTION DU CHATIMENT DE JUDA

Esaïe 5 : 1 - 30

LEÇON 349 – Cours des Adultes

VERSET DE MEMOIRE : "On entrera dans les cavernes des rochers et dans les profondeurs de la poussière, pour éviter la terreur de l'Éternel et l'éclat de sa majesté, quand il se lèvera pour effrayer la terre" (Esaïe 2 : 19).

I La Vigne du Seigneur

1. La vigne du Seigneur était plantée sur un coteau fertile et nourrie avec tendresse : Esaïe 5 : 1, 2 ; Psaume 80 : 9, 10, 16.
2. Le Seigneur espérait du fruit, mais elle en a produit de mauvais : Esaïe 5 : 3, 4 ; Jérémie 2 : 21.
3. Le Seigneur décréta que la vigne soit laissée en ruine : Esaïe 5 : 5, 6 ; Psaume 80 : 13, 14.
4. La vigne du Seigneur était la maison d'Israël, et Juda, le plant qu'Il chérissait : Esaïe 5 : 7.

II La Désolation du Méchant

1. Le malheur et la misère furent prononcés contre la convoitise : Esaïe 5 : 8 - 10 ; Exode 20 : 17 ; Habacuc 2 : 9 ; Luc 12 : 15 ; Colossiens 3 : 5.
2. L'ivrognerie fut emmenée en jugement devant Dieu : Esaïe 5 : 11 - 13, 22, 23 ; Lévitique 10 : 9 ; Proverbes 23 : 29 - 31 ; Luc 21 : 34 ; Romains 13 : 13.
3. Le séjour des morts ouvre sa bouche pour recevoir les méchants : Esaïe 5 : 14.
4. Les méchants et les hautains vinrent en jugement : Esaïe 5 : 15, 17 - 21 ; Proverbes 16 : 18 ; 21 : 4 ; Luc 1 : 52 ; 1 Jean 2 : 16 ; Malachie 4 : 1.

III Les Jugements de Dieu

1. L'Éternel des armées sera élevé par le jugement : Esaïe 5 : 16 ; Apocalypse 20 : 11 - 15.
2. Dieu avait plusieurs raisons de juger les Enfants d'Israël : Esaïe 5 : 24, 25.
3. Dieu utilisa les nations venues de loin comme instruments de jugement : Esaïe 5 : 26 - 30.

COMMENTAIRE

"J'en prends aujourd'hui à témoin contre vous le ciel et la terre : J'ai mis devant toi la vie et la mort, la bénédiction et la malédiction. Choisis la vie, afin que tu vives, toi et ta postérité" (Deutéronome 30 : 19). Le Seigneur adressa ce message aux Enfants d'Israël ; mais, parce que Jésus, l'Agneau, fut "immolé dès la fondation du monde", ceci inclut les peuples du monde entier. La voie menant au Ciel est ouverte à tous. Comme les Enfants d'Israël furent invités à faire un choix individuel de servir Dieu ou de ne pas Le servir, ainsi chaque individu doit décider de lui-même s'il choisit la vie éternelle ou la mort éternelle. L'homme qui désire vivre toute l'éternité avec Dieu dans le Ciel doit chercher le salut de Dieu et vivre selon la Parole de Dieu, pendant qu'il se trouve sur la terre. Chaque homme devient ainsi l'architecte de sa propre destinée éternelle.

La Vigne du Seigneur

"Je chanterai à mon bien-aimé le cantique de mon bien-aimé sur sa vigne. Mon bien-aimé avait une vigne, sur un coteau fertile" (Esaïe 5 : 1). Le vrai coteau fertile n'est autre que Canaan, la Terre Promise donnée aux esclaves Israélites que Dieu avait libérés du cruel joug de fer des Égyptiens. Les pierres, tribus idolâtres païennes de Canaan avant l'arrivée des Enfants d'Israël, furent certainement ôtées par la puissance de Dieu au moment où les Enfants d'Israël en prirent possession. Tous les païens qui sont restés dans le pays que Dieu donna à Israël étaient là parce que les Enfants d'Israël manquèrent de leur côté d'observer et de garder tous les commandements de Dieu.

Le Seigneur entoura Sa vigne de Vérité pour empêcher les nations païennes d'envahir Ses tendres plants. "Si tu obéis à la voix de l'Éternel, ton Dieu, en observant et en mettant en pratique tous ces commandements que je te prescris aujourd'hui, l'Éternel, ton Dieu, te donnera la supériorité sur toutes les nations de la terre... l'Éternel te donnera la victoire sur tes ennemis qui s'élèveront contre toi ; ils sortiront contre toi par un seul chemin, et ils s'enfuiront devant toi par sept chemins" (Deutéronome 28 : 1, 7).

Une tour fut bâtie au milieu de la vigne du Seigneur. Les tours en ces premiers jours étaient bâties comme un lieu de sécurité en temps de guerre ou de danger. Elles étaient hautement bâties, afin de permettre à la sentinelle placée au sommet de la tour de voir les ennemis qui approchaient. Les tours étaient solidement construites et sécurisées pour parer aux attaques de l'ennemi qui tenterait d'envahir le propriétaire de la vigne. La ville de Jérusalem et le temple du Seigneur devinrent un lieu de grande sécurité pour les Enfants d'Israël,

surtout durant les temps où ils servaient le Seigneur de tout leur cœur, de toute leur âme et de toute leur force. (Lisez Esaïe 37 : 14 - 23, 33 - 36).

Le Seigneur dit à la maison d'Israël qu'elle était Sa vigne – que les hommes de Juda étaient les plants que Dieu chérissait. Le Seigneur avait le droit d'espérer une moisson fructueuse due à Ses efforts, et si les Enfants d'Israël avaient fidèlement servi Dieu, une telle moisson aurait eu lieu. "Plantés dans la maison de l'Éternel, ils prospèrent dans les parvis de notre Dieu ; ils portent encore des fruits dans la vieillesse, ils sont pleins de sève et verdoyants" (Psaume 92 : 14, 15). Il n'y avait rien de mauvais dans la plantation de Dieu. "Je t'avais planté comme une vigne excellente et du meilleur plant".

Le Cantique du Jugement

"Comment as-tu changé, dégénéré en une vigne étrangère ?" (Jérémie 2 : 21). Le cantique du jugement d'Esaïe soulignait le fait que le Seigneur avait fait tout Son possible pour rendre Sa vigne fructueuse ; mais lorsqu'Il vit la moisson, Il trouva que la vigne avait seulement produit de mauvais raisins. Les Enfants d'Israël, dans leur ensemble refusèrent de servir Dieu. Apparemment, ils préférèrent jouer avec le péché et l'idolâtrie ; s'exposant ainsi au juste jugement d'un Dieu en colère. Les Enfants d'Israël savaient que le Ciel attendait ceux qui servaient fidèlement Dieu sur la terre, et ils savaient aussi que l'enfer était la fin inévitable d'une vie infidèle et coupable ; cependant la plupart des Enfants d'Israël choisirent de continuer dans le péché. Peut-on imaginer un choix plus imprudent ?

Qu'est-ce qui devait être fait à la vigne stérile ? Le Seigneur a prédit que la haie protectrice sera ôtée, et la vigne broutée – le mur sera abattu, et la vigne piétinée. Les bénédictions du Seigneur furent ôtées à la maison d'Israël et elles furent sans tarder dispersées aux quatre coins de la terre. Le Seigneur retint la pluie de tomber sur la terre, et le beau pays devint une terre brûlée par la sécheresse. Le plant du coteau fertile que le Seigneur chérissait devint un arbre extrêmement séché ; et, si ce n'était pas à cause de la miséricorde et de l'alliance du Seigneur, les Enfants d'Israël auraient été détruits. Par le prophète, Dieu a mentionné quelques-uns des péchés dont les Enfants d'Israël furent coupables, et même la critique la plus acerbe devait admettre que Dieu avait raison d'exécuter Ses jugements sévères contre ce peuple impie.

Changement de Scènes

La description de l'image que le prophète a faite des Enfants d'Israël est une description très triste à lire ou à entendre. Que Dieu veuille que ce seul jugement contre le péché soit suffisant pour avertir tous les pécheurs à fuir la colère du Tout-Puissant et à revenir pour servir sincèrement le Dieu vrai et vivant.

Changez le titre de l'image des Israélites en celui des Païens, et la scène d'aujourd'hui serait à peu près la même. Sous la Dispensation de la Grâce, l'Esprit de Dieu a été grandement tourné vers les Païens. Le Seigneur a pris toutes les dispositions nécessaires pour le salut de tous les hommes ; mais Dieu a doté l'homme d'un libre arbitre, lui donnant la responsabilité de choisir entre la vie éternelle et la mort éternelle. Dieu a fait tout ce qui était en Son pouvoir pour amener les fils des hommes à la repentance ; mais dans l'ensemble ils rejettent toujours Son appel de miséricorde. Les jugements que le Seigneur prononça contre Israël rebelle viendront sur les Païens qui ne se repentent pas de leurs péchés pour recevoir la grâce de Dieu dans le cœur.

L'Egoïsme

Le Seigneur prononça un malheur contre les hommes cupides d'Israël, mais le jugement contre péché d'Israël n'a pas éradiqué le péché du monde. Les hommes sont toujours cupides, et Dieu est toujours aussi attristé par ce péché. Jésus dit à Son auditoire : "Gardez-vous avec soin de toute avarice ; car la vie d'un homme ne dépend pas de ses biens, fut-il dans l'abondance" (Luc 12 : 15). Le monde évalue le succès simplement par rapport aux possessions et aux réalisations mondaines ; mais Dieu évalue le succès d'un homme par rapport à ses possessions et à ses connaissances spirituelles. Il y a une grande différence.

Un autre péché d'égoïsme que le Seigneur condamne aujourd'hui, tout comme Il l'a fait au temps d'Israël, c'est le péché d'ivrognerie. Les statistiques montrent que plus de 9.000.000.000 de dollars (soit 5404.704.300.000 de francs CFA), sont dépensés par an pour la boisson alcoolisée par des gens qui, pour la plupart, peuvent difficilement se permettre un tel plaisir inutile et dommageable. Des familles, des petits enfants sont sans nourritures et sans les nécessités de la vie, parce que le père ou la mère ou les deux dépensent le revenu de la famille pour l'alcool et la débauche. Il y a plus de 3.000.000 d'ivrognes identifiés aux Etats-Unis. Des millions d'autres sont des buveurs sociaux, affaiblis par l'alcool, dont le jugement cause des accidents entraînant la mort de centaines de gens sur nos autoroutes. La Parole de Dieu, qui ne faillit jamais, déclare le sort des ivrognes : "L'envie, l'ivrognerie, les excès de table, et les choses semblables. Je vous dis d'avance, comme je l'ai déjà dit, que ceux qui commettent de telles choses n'hériteront point le royaume de Dieu" (Galates 5 : 21).

L'Élargissement du Séjour des Morts

La méchanceté de l'homme est si grande et si étendue que Dieu a parlé aux prophètes : "Le séjour des morts ouvre sa bouche, élargit sa gueule outre mesure ; alors descendent la magnificence et la richesse de Sion, et sa foule bruyante et joyeuse" (Esaïe 5 : 14). Le séjour des morts (l'enfer) ne fut pas à l'origine destiné à l'homme, mais il a été préparé "pour le diable et pour ses anges" (Matthieu 25 : 41). Il a été dit cependant que l'homme qui insiste à vivre comme le diable aura à se contenter du salaire que le diable paye. "Le salaire du péché, c'est la mort" (Romains 6 : 23). "Pour les lâches, les incrédules, les abominables, les meurtriers, les impudiques, les enchanteurs, les idolâtres, et tous les menteurs, leur part sera dans l'étang ardent de feu et de soufre, ce qui est la seconde mort" (Apocalypse 21 : 8).

Les mêmes péchés que commettaient les Enfants d'Israël peuvent être clairement constatés parmi les hommes aujourd'hui. Tout aussi sûrement que Dieu a jugé les péchés d'Israël, Il jugera les péchés se trouvant dans le cœur et dans la vie de tous les Païens coupables. "C'est pourquoi je te traiterai de la même manière, Israël ; et puisque je te traiterai de la même manière, prépare-toi à la rencontre de ton Dieu, ô Israël !" (Amos 4 : 12). En outre, le Seigneur dit à tous : "Choisis la vie, afin que tu vives, toi et ta postérité" (Deutéronome 30 : 19).

QUESTIONS

1. Qui était la vigne du Seigneur ?
2. De quelle manière le Seigneur protégea-t-Il Sa vigne ?
3. Qu'est-ce qui correspondait à la tour que le prophète décrivit ?
4. Que trouva le Seigneur lorsqu'Il chercha du fruit sur Sa vigne ?
5. Qu'arriva-t-il à la vigne du Seigneur ? Pourquoi ?
6. De quelle manière la cupidité d'Israël fut-elle punie ?
7. Que dit le Seigneur au sujet de l'ivrognerie ?
8. Pourquoi le séjour des morts élargit-il sa gueule ?